

Please find English Version below

NIDIT Newsletter 2025 | 4



Liebe Lehrende,

liebe NIDIT-Interessierte,

mit dieser Ausgabe des NIDIT Newsletters möchten wir gemeinsam mit Ihnen die Projektarbeit abschließen und danken Ihnen herzlich für Ihr Interesse sowie die vertrauensvolle Zusammenarbeit in den vergangenen vier Jahren.

NIDIT war ein Leuchtturm-Projekt und hat die Strukturentwicklung der Verbundhochschulen Justus-Liebig-Universität Gießen, Universität Marburg und Technische Hochschule Mittelhessen in puncto Digitalisierung und Internationalisierung von Lehre entscheidend vorangetrieben. Mein ausdrücklicher Dank gilt allen Mitarbeitenden, Kooperationspartner_innen und Teilnehmenden an NIDITs vielfältigem Fortbildungs- und Vernetzungsangebot: Sie haben durch Ihr Engagement maßgeblich zur Entwicklung und Sichtbarkeit des Projekts beigetragen und hervorragende Arbeit geleistet, die auch in Zukunft nachwirken wird.

In diesem letzten Newsletter geben wir Ihnen einen Überblick darüber, wo sie die NIDIT-Projektergebnisse künftig einsehen können. Zudem bietet das Hochschuldidaktische Netzwerk Mittelhessen (HDM) weiterhin ein hochwertiges Weiterbildungsprogramm für Ihre Lehre an und stellt dauerhaft Ressourcen zur Verfügung, die im Rahmen von NIDIT entwickelt wurden.

Zusammenfassend ist zu sagen: NIDIT hat internationalisiertes und virtuelles Lehren und Lernen entscheidend und innovativ vorangebracht und hochschulübergreifend Früchte getragen.

Ich lade Sie herzlich ein, in die vielfältigen Ergebnisse des Projekts einzutauchen und sich inspirieren zu lassen.

Mit besten Grüßen

Prof. Dr. Alexander Goesmann

Gesamtprojektleitung NIDIT

Vizepräsident für Studium und Lehre

Justus-Liebig-Universität Gießen



NIDIT-Projektergebnisse auf einen Blick

NIDIT endet nach viereinhalb Jahren Projektlaufzeit zum 31. Dezember 2025. Was bleibt von dieser intensiven Projektarbeit? Welche Ziele wurden verfolgt, wie wurden sie umgesetzt und welche Ergebnisse sind entstanden – und vor allem: Wie bleiben diese nachhaltig verfügbar?

Einen kompakten Überblick bietet der NIDIT-Onepager, der in der **NIDIT Mediathek** eingesehen und heruntergeladen werden kann. Er bündelt zentrale Kennzahlen und Ergebnisse des Projekts: So wurden im NIDIT-Verbund u. a. 225 Weiterbildungsangebote mit rund 1.800 Teilnahmen realisiert sowie vier Tage der Lehre und des Lernens „Teaching Futures“ durchgeführt.

Die NIDIT-Mediathek bleibt auch über das Projektende hinaus als umfangreiche Materialsammlung erhalten. Sie vereint Inhalte des gesamten NIDIT-Teams, darunter Selbstlernangebote, Aufzeichnungen der Teaching Futures, Ergebnisse der Wirksamkeitsanalyse, Learnings aus der Tutor_innenqualifizierung sowie Informationen zu Kooperationsprojekten.

Darüber hinaus konnten über die Jahre die innovativen NIDIT-Themenbereiche wie internationale, digitale und immersive Lehre in die Programmstrukturen des **Hochschuldidaktischen Netzwerks Mittelhessen (HDM)** integriert werden und ergänzen dort nachhaltig die hochschuleigenen Weiterbildungsangebote.

Ergänzend entsteht mit dem **Transferkiosk** der Stiftung Innovation in der Hochschullehre derzeit eine zentrale Plattform für innovative Projekte in Lehre und Studium. Geförderte Projekte können dort ihre Ansätze sichtbar machen und Erfahrungen aus der Umsetzung teilen. Auch Ergebnisse des NIDIT-Projekts sind ab 2026 im Transferkiosk zu finden – als Inspiration und Unterstützung für die eigene Lehrpraxis.

[In der NIDIT Mediathek stöbern](#)

[Die Angebote des HDM entdecken](#)

[Zum Transferkiosk der Stiftung Innovation in der Hochschullehre \(ab 2026\)](#)





Dear academic teachers

and all keen to learn more about NIDIT,

with this issue of the NIDIT newsletter, we would like to bring the project to a close together with you and sincerely thank you for your interest and the collaborative spirit over the past four years.

NIDIT has been a flagship project and has significantly advanced the structural development of the joint universities – Justus Liebig University Giessen, University of Marburg, and Technische Hochschule Mittelhessen – in the areas of digitalisation and internationalisation of teaching. I would like to extend my heartfelt thanks to all staff members, cooperation partners, and participants in NIDIT's diverse training and networking programmes: your commitment has been key to the project's development and visibility, and your excellent work will continue to have a lasting impact.

In this final newsletter, we provide an overview of where you can access the NIDIT project results in the future. In addition, the Higher Education Didactics Network of Central Hesse (HDM) will continue to offer a high-quality professional development programme for teaching and maintain the resources developed within NIDIT for long-term use.

In summary, NIDIT has driven internationalized and virtual teaching and learning forward in an innovative way and has fostered fruitful collaboration across universities.

I warmly invite you to explore the diverse outcomes of the project and draw inspiration from them.

With best regards,

Prof Dr Alexander Goesmann

NIDIT Principal Investigator

Vice-President for Teaching and Learning

Justus Liebig University Giessen



NIDIT Project Results at a Glance

After four and a half years of project work, NIDIT will come to an end on December 31, 2025. What remains of this intensive phase of collaboration? Which goals were pursued, how were they implemented, and which results emerged – and, most importantly, how will these outcomes remain sustainably accessible?

A concise overview is provided by the NIDIT one-pager, which can be viewed and downloaded via the **NIDIT media library** (in German). It brings together key figures and results from the project: for example, the NIDIT team organised 225 continuing education courses with around 1,800 participants and held four “Teaching Futures” days dedicated to teaching and learning.

The NIDIT media library will remain available beyond the end of the project as a comprehensive collection of materials. It brings together contributions from the entire NIDIT team, including self-learning resources, recordings of the Teaching Futures events, results of the impact analysis, insights from the Tutors' Qualification programme, and information on cooperation projects.

Over the course of the project, NIDIT's innovative focus areas – international, digital, and immersive teaching – have also been integrated into the programme structures of the **Higher Education Didactics Network of Central Hesse (HDM)**, where they will continue to sustainably complement the universities' own professional development offerings.

In addition, the **Transferkiosk** of the Stiftung Innovation in der Hochschullehre is currently being developed as a central platform for innovative projects in teaching and learning. Funded projects can present their approaches there and share experiences from implementation. From 2026 onwards, results from the NIDIT project will also be available in the Transferkiosk – as inspiration and support for individual teaching practice.

[Browse the NIDIT media library](#)

[Discover what HDM has to offer](#)

[To the transfer kiosk of Stiftung Innovation in der Hochschullehre \(starting in 2026\)](#)



Justus Liebig Universität Gießen
Rathenaustraße 10
35394 Gießen

nidit@admin.uni-giessen.de

Funded by



Stiftung
Innovation in der
Hochschullehre
